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李家超九華同學籲中史必修
中小學母校賀高票當選 盼上任後推動教育發展

李家超日前高票當選為香港特區第六任行政長官人選後，其昔日中學同

學和中小學母校校長近日先後接受香港文匯報訪問，紛紛向李家超表示祝

賀，期望新一任行政長官能推動本港教育有更好的發展。李家超的中學同

學、九龍華仁書院前副校長姜耀明表示，他跟李家超在學時期，中國歷史

科是會考必修科之一，盼對方上任後可進一步加強培養學生的國民身份認

同，包括考慮將中史科列作高中必修。李家超小學母校、五邑工商總會學

校校長黃錦耀則期待李家超未來會落實政綱中「優化教育，裝備未來」的

論述，凝聚教育界，一同為本港寫下新篇章。 ◆香港文匯報記者 姬文風

香港文匯報訊（記者姬文風）
九龍華仁書院前副校長姜耀明既是
李家超的中學同班同學，又是李家
超兩個兒子的地理科老師，令彼此
聯繫更深。回望這份「師」、
「友」關係，姜耀明笑言這位老友
一向都將兩者分得清清楚楚，從不
會借朋友關係「套料」，「查探」
兒子的校園生活或表現。他又形容
李家超是個謙厚、有責任感的人，
也是一個珍惜親子相處時光、信任
並容讓孩子自由發展的父親，相信
他兩個兒子都以他為榮。
「中學時期他已經好nice，經常
面帶微笑，容易與同學相處，是個
社交型的學生。」姜耀明分享指，
即使他倆於高考時期不同班，但仍
因為天文這個共同興趣而走在一
起，並一起創立了天文學會，「搞
學會其實真的可以培養責任感，像
辦一次觀星會，夜裏要照顧好師弟
們的安全等等，漸漸會培養出『睇
住班細嘅』、『唔好衰俾師弟
睇』、『要做到最好』的自我要
求，就算日後踏入社會工作，這份
心態仍一直保持，要負責任，畀到
一個模範下屬睇，這點早於母校開
始已經培養我們。」

大學畢業後，姜耀明便回到母校教書，直
至退休為止。他分享自己一方面於同學年度
聚餐、朋友聚會等途徑與李家超保持聯繫，
及至後來對方兩個兒子先後考進九華讀書，
令兩人又多了一重關係，「他的兩個仔我都
有教過，大仔教得比較耐，教高中班，都睇
到佢好畀機會兒子發掘興趣。」

珍惜親子時光常駕車接送
姜耀明指，昔日在校時負責升學就業輔導

工作，曾見過不少家長對子女諸多管制，
「有些家長覺得放學最緊要補習，將來大學
讀咩科都要控制，亦有部分家長因工作繁
忙，跟子女變得疏離，矛盾漸漸增加。」
相比之下，李家超是個非常珍惜親子時光

的家長，「時不時都見他放工駕車過來接送
兒子，相信他都好希望跟兒子有多些接觸，
有時間溝通交談總是好的。」姜耀明又形容
對方很尊重兒子多方面發展，信任他們升學
就業的選擇。
姜耀明笑言，過往曾遇過不少朋友或師弟

走來「套料」，「借意問吓個仔在學校有無
曳，有無出去識女仔啊，諸如此類。」而李
家超對這方面則從不過問，「都睇到他分得
好清楚，同學還同學，不會利用朋友關係旁
敲側擊地攞料，這點我是欣賞的。」
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香港文匯報訊（記者鄭治祖）警察評議會職
方協會昨日發聲明祝賀李家超當選香港特區第六
任行政長官人選，形容這標誌新選舉制度下的
「愛國者治港」原則成功全面落實，「一國兩
制」實踐進入新里程，「我們深信李家超先生定
能勝任行政長官的工作，團結香港，迎難而
上。」
協會指，李家超為特區政府及香港市民服務超

過40年，曾先後出任警隊副處長、保安局局長
及政務司司長，在每一個崗位都得到各方高度評
價。協會又指，李家超一直堅決維護國家安全及

捍衛法治，支持及信任警隊履行維持社會穩定的
重任，展現出高度的愛國愛港精神。同時，李家
超在任特區政府問責官員期間，成功協助在港落
實香港國安法及完善選舉制度，顯示出高度魄力
和執行力，「在大國博弈、世界局勢風起雲湧之
際，香港目前正需要一位獲得中央高度信任及有
擔當的領袖帶領香港變得更好。」
協會表示，社會大眾憧憬新一屆特區政府實現

良政善治，社會繁榮穩定，市民安居樂業。香港
警隊將一如既往竭力維護國家安全及維持香港治
安，配合和支持特區政府施政。

香港中小型企業總商會：
期待新一屆特區政府管治團隊革除積

弊，同時進一步強化政府治理能力，為中
小企創造穩定與友善的營商環境，為推動
本港經濟復甦提供實質幫助。相信一個
「實踐型、執行型」以及善於凝聚各方力
量的特區政府，在國家強而有力的支持
下，加上粵港澳大灣區龐大的發展機遇，
香港經濟定能在後疫情時期重拾活力。

香港學者協會：
期待新一屆特區政府全力發展經濟、改

善民生，為香港把握融入國家發展創造更
切實有效的條件和政策，團結帶領特區政
府和各階層市民共同為香港開啟更加美好
的新篇章。

香港區潮人聯會：
相信李家超一定能夠以民為本，重振香

港經濟民生，團結帶領新一屆特區政府和
社會各界共同開啟香港由治及興的新篇
章，開創一個繁榮穩定、和諧發展的新局
面。

香港法學交流基金會：
全力支持及深信李家超以「結果為目

標」，擁有能力、聲望和前瞻性，能夠帶
領香港克服所有困難，解決香港深層次矛
盾，香港由治及興的轉折，良政善治，戰
勝疫情，早日通關，發揮香港獨特優勢，
融入國家發展大格局，確保香港繁榮穩
定，市民安居樂業，「一國兩制」行穩致
遠，東方之珠必定發出璀璨的光芒。
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香港文匯報訊（記者鄭治祖）李家超高
票當選為香港特區第六任行政長官人選，不
少曾與他接觸的人士都讚許不絕。李家超曾
到訪的香港漁民團體聯會、漁農界選委和代
表近日接受香港文匯報回訪時表示，目前香
港由治及興，正需要具執行能力的領導，李
家超的實幹作風正合大家期盼。他們冀新一
屆特區政府施政能跳出舊有框框，為香港與
業界創出新天。
回想會面當日，多名與會者大讚李家超親

民、有誠意，更相當尊重他們，預先要求提
供資料，開會時能立即深入討論，相當熟
書。見到李家超高票當選，他們亦高興形容
對方實至名歸。

冀助漁業升級轉型
香港漁民團體聯會主席張少強表示，李家
超在是次選舉中取得各界選委的廣泛支持，
證明其實幹作風贏得大眾信任，期望李家超
能夠帶領大家走出陰霾，振興經濟、解決深
層次矛盾，人人能安居樂業。
就業界發展，張少強期望對方跳出舊有框
框，協助業界升級轉型，將漁農業變成重要
產業，「當年輕人看到漁農業有很大的發展
潛力，自然便能吸引到他們入行，行業才能
興旺。」
香港農業聯合會主席陳建業亦很高興李家
超高票當選，並對對方很有期望。他指，過

去數年受黑暴及疫情影響，業界很多發展計
劃，包括大灣區漁農業產業園計劃等全部停
頓下來，冀新一屆特區政府能盡快落實恢復
正常通關，以重新啟動有關發展。
此外，「北部都會區」及元朗土地發展，

由於收地、搬遷安排等工作也受到疫情影
響，令農戶難與業主商討租用細節。
香港漁民團體聯會第一副會長陳博智表

示，李家超當選完全貫徹「愛國者治港」原
則，更彰顯了新選制的進步性、優越性，對今
次結果感到高興。他提到，漁農界與李家超有
良好的溝通，相信往後仍然會保持密切交流。
他說目前業界最關注的是如何升級轉型，

融入粵港澳大灣區發展，並作集約化發展，
即數個個體戶合作經營魚排，利用先進養魚
技術，提升競爭力等，這些都需要特區政府
「落水」。
香港漁民青年會主席崔景恒相信，李家超
過去勇於迎難而上，止暴制亂，及其實幹、
親民和有擔當的作風，是他獲廣泛支持的最
大原因。他相信李家超上任後，必定不負眾
望，帶領香港進入「愛國者治港」的輝煌時
代，繼續為香港各行業發展開闢康莊大道，
廣泛凝聚包括漁農界在內的共識。
他期盼新一屆特區政府盡快推動與內地恢

復正常通關，為香港繼續融入大灣區發展邁
出最實際的一步，並為業界青年帶來更多發
展機遇。

香港文匯報訊（記者子京）對於李家超高票當選為第六任行政長官人選，社會各界團體紛
紛表示祝賀，並期望廣泛凝聚共識，盡快就其施政理念和政綱範疇提出更具體措施和執行細
節，妥善解決社會深層次矛盾，團結帶領各階層市民共同為香港開啟更加美好的新篇章。

與李家超於中四、中五級是同班同學的姜耀明
說：「雖然我們是天主教耶穌會營辦的學校，

但是一班外籍神父都很重視讓學生學習中國歷史，
那時候學校更要求所有同學會考必修中史科，反而
歷史科只是選修，這對一所英文中學而言，是很特
別的。」他認為，這是母校的一個重要方針，「作
為自己國家的人民，認識自己國家的歷史，放諸全
世界來說都是對的，是天公地道，一定要的」，就
算是當年港英時期，這個道理也是不變，「所以當
年我們全部同學，都對中國歷史有一定認識。」
李家超於政綱中提出，要充實國民教育體系，提

高學生國家意識和民族認同。姜耀明認為，母校對
中國歷史的重視，對他倆都帶來了正面影響，期望
將來亦可反映到新一屆特區政府教育施政方面的舉
措當中，「（高中）中史必修，我認為是合理的，
畢竟我們當年都是如此，認識本國歷史是重要一
環。」要提升學生的國民意識，培養國民身份認
同，姜耀明強調不應止於「識國歌、認國旗」的基
本水平，期望新一屆政府未來在這方面再行加強。
姜耀明分享指，九華過往出產過不同成就的傑出

校友，但以特區政府官員來說，李家超無疑是當中
最高級的一位，「當然感到榮幸，畢竟香港至今只
有過4位特首，見到老同學能夠當選，自然為他高
興。」他認這位「中同」能力很高，有信心對方可
以克服各種難關，助本港邁步向前。

倡推中學創科課程
九華校長鍾衞良昨接受香港文匯報訪問時指，李家
超以高票當選，反映對方可以團結各界，亦獲中央支
持，形容這是實現為香港開新篇章的先決條件，為對
方和香港市民感到高興。他認為香港要發展成國際創
科中心，人才培育必不可少，「本港現時的STEM教
育更多是學校之間各師各法，以編程為例，我們學校

有教，但未必間間都有。」因此他建議特區政府可讓
教育局及創科局合作，考慮推出更有規範的中學創科
課程，裝備年輕人迎接創科未來。
鍾衞良亦期望新一屆特區政府可繼續加強品格和

價值觀教育，進一步拓闊學生的學習經歷，培養學
生創意、解難等不同軟實力，並希望新一屆政府關
注學生人口下跌而帶來的縮班殺校危機，助教育界
穩步向前。曾任李家超應用數學科老師、九華前校
長蘇中平亦為李高票當選感高興，「作為他以前的
教師，我也感到榮幸。」

加強教師專業操守
李家超小學母校、五邑工商總會學校校長黃錦耀

向香港文匯報表示，對校友當選行政長官人選感到
非常高興，「想不到學校出了一位這樣傑出、舉足
輕重的校友。我作為他母校的校長，絕對感到光
彩，全校師生也與有榮焉！」
黃錦耀期待新一屆特區政府可與時並進優化本港

教育，加強教師專業操守和培訓，表揚才德兼備的
教師，完善老師的專業發展；同時應加強推動創科
教育和數碼科技，並着重與內地的融合和發展，例
如推動「普教中」的普及化。


